
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 23.03.2017 

  

Top 1 - Eröffnung der Versammlung  

Um 19.35 Uhr eröffnete der 1.Vorsitzende Stefan Hanke die Mitgliederversammlung und 

begrüßte die anwesenden Mitglieder. 

  

Top 2 – Ehrungen und Nachruf  

Stefan Hanke verliest die Jubilare. Anschließend gedenkt die Versammlung des 

verstorbenen Vereinsmitglieds Martha Sakmirda und unseres Mieters Jörg Lautenbach  mit 

einer Gedenkminute.  

 

Top 3 - Formalia  

Die Einladung der Versammlung erfolgte mit der Veröffentlichung in der Vereinszeitung im 

Dezember 2016 und auf der Internetseite. Es sind 30 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

Teilnehmerliste siehe Anlage. Somit ist die Versammlung beschlussfähig. 

  

Top 4 - Genehmigung der Tagesordnung  

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

  

Top 5 - Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung  

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird einstimmig genehmigt. 

  

Top 6 - Bericht des Vorstandes mit Aussprache  

Stefan Hanke berichtet, dass die Mitgliederzahlen stabil geblieben sind. Verlassen hat uns 

die Abteilung Showdance   und in den Abteilungen Karate, Rugby und Trampolin gibt es 

Mitgliederzuwächse.  

Wir werden im Sommer wieder einen Freiwilligen haben, der bei uns sein FSJ-Jahr 

absolviert. Die Auswahl wird in der nächsten Woche abgeschlossen. 

Die finanzielle Lage des Vereinsheims hat sich zwar gebessert, ist aber immer noch nicht 

kostendeckend. Durch Einsparungen im Energiebereich und einer Anhebung der Miete bei 

der Neuvermietung der Wohnung soll versucht werden, das Minus zu verringern. 

Ebenfalls soll zur Kostendeckung für das Vereinsheim  der Mitgliedsbeitrag umstrukturiert 

werden. Einzelheiten werden später erläutert. 



Stefan bittet auch um Mithilfe bei der Planung der 125-Jahr Feier, das der Verein 2018 

begehen wird. 

 

Top 7 – Jahresabschluss 2016  

Roswitha Knopf erläutert den Jahresabschluss 2016. Das Gesamtergebnis ist positiv. Der 

Verein hat ein Plus von 9.549,60 € erwirtschaftet. Das sind 9000 € mehr als geplant. Dies ist 

durch geringere Personalkosten und der Erstattung der Versicherung nach einem 

Wasserschaden entstanden. Das Minus bei der Volleyballabteilung stammt von der 

Auszahlung der Gewinne, die die Beach-DM U21 in den Vorjahren erwirtschaftet hatte. Die 

FT Adler wird die Beach-DM in Zukunft nicht mehr ausrichten.  

Als Anlage die Ergebnisrechnung für 2016 

   

Top 8 - Bericht der Kassenprüfer  

Roland Beldner verliest den Bericht der Kassenprüfer des Vereins und Gunnar Rieck den 

Bericht für das Zeltlager. Es gibt keine Beanstandung.  

 

Top 9 - Entlastung des Vorstandes  

Der Kassenprüfer Roland Beldner beantragt die Entlastung. Der Vorstand wird mit 4 

Enthaltungen ohne Gegenstimme entlastet. 

 

 Top 10 - Wahlen  

a) 2.Vorsitzende/in 

Christoph Pech erklärt sich bereit weiter zu machen. Er wird mit 1 Enthaltung und 29 Ja-

Stimmen gewählt. 

b) Kassenwart/in 

Roswitha Knopf erklärt sich bereit, sich noch einmal für 2 Jahre wählen zu lassen. Danach 

möchte sie aufhören. Sie wird mit 1 Enthaltung und 29 Ja-Stimmen gewählt.. 

c) Revisoren 

Antje Piekuszewski scheidet als Kassenprüferin aus. Als Nachfolger wird Eric Joppien mit 29 

Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt. 

  

 

 

 



Top 11 - Bestätigungen 

Die Bestätigung 

 a) der Jugendwartin Katrin Kock 

 b) der Mitglieder des Zeltlagerausschusses 

 c) der Spartenleiter  

erfolgt einstimmig. 

 

Top 12 – Informationen zur Beitragsstruktur 

Auf der letzten erw. Vorstandssitzung wurde beschlossen, dass der Entwicklungsbeitrag und 

der Sockelbeitrag zum Grundbeitrag zusammengelegt  und um 0,50€ - 1,00 € erhöht wird.  

Die  Spartenbeiträge verringern sich um 0,50 € – 1,00 €, sodass für die Mitglieder der zu 

zahlende Beitrag gleich bleibt. 

Bei Mitgliedern, die mehreren Sparten angehören, wird zurzeit der Spartenbeitrag anteilig 

aufgeteilt. In Zukunft sollen die Sparten für neue Mehrfachmitglieder einen festen 

Spartenbeitrag festlegen. 

 

Top 13 - Haushaltsplan 2017 mit Beschlussfassung 

 

Roswitha Knopf erläutert die Haushaltsplanung 2017. Auf Grund von höheren Energie- und 

Personalkosten wird 2017 das Vereinsheim nicht kostendeckend sein. Wir rechnen daher mit 

einem Minus von  11.374,37 €. Durch einen Wechsel des Energieversorgers soll das Minus 

jedoch geringer ausfallen. 

Als Anlage: Planung 2017 

Die Annahme des Haushaltsplanes für 2017 erfolgt einstimmig. 

 

Top 14 – 125 Jahre FT Adler 

Eine Feierstunde im Vereinsheim soll der Auftakt für viele  Veranstaltungen im Laufe des 

Jahres sein, die unter dem Motto 125 Jahre FT Adler stehen. Zur Feierstunde sollen auch 

Gäste aus Sport und Politik eingeladen werden. Alle Veranstaltungen der Sparten stehen 

unter dem Thema 125 Jahre FT Adler. Für alle Veranstaltungen wird  der Vorstand ein 

zentrales Banner und Schlüsselbänder für die Teilnehmer zur Verfügung stellen. 

Karate plant einen Lehrgang, Rugby stellt den Schiet-Wetter-Cup und den Schiet-Wetter-

Cup-Junior unter dieses Motto. 



Stefan bittet, dass sich noch weitere Sparten im Festprogramm beteiligen. Als Chronist für 

die Aufarbeitung der vergangenen 125 Jahre Vereinsgeschichte hat sich Imgmar Jaschok 

bereit erklärt, bis zum Sommer die ersten Entwürfe vorzustellen. 

 

 

Top 15 -  Anträge 

Es liegen keine Anträge vor  

 

Top 16 – Verschiedenes  

Stefan wollte den Tag-Rund-ums-Vereinsheim mangels Beteiligung absagen, da sich aber 

spontan noch Handballerinnen zur Mitarbeit bereit erklärt haben, findet er jetzt am 

25.03.2017 statt. 

 

Stefan Hanke schließt sie Versammlung um 21.00 Uhr und dankt den Mitgliedern für die 

Mitarbeit. 

  

  

  

Kiel, den 23.03.2017 

  

Stefan Hanke                                          Birgit Kock  

1.Vorsitzender                                           Protokollführerin  

 

  

  


